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會展站炸彈訴說香港戰時血淚
開放日搶先參觀 市民排隊打卡
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鯉魚門公園昨引爆兩二戰炮彈
昨日上午11時許，警方接獲

一名45歲外籍男子報案，指在柴
灣道75號鯉魚門公園山坡位置發
現疑似炸彈。警員接報到場後封

鎖現場進行調查，發現兩枚二戰時期
的炮彈，長約30厘米，闊7厘米。警方爆
炸品處理課人員奉召到場，將該兩枚炮彈引
爆，毋須疏散。

市
民
憂
九
卡
車
運
力
港
鐵
：
將
加
密
班
次

東鐵綫新增的會展站昨日首次
開放給5600名已預約的市民參觀，
站內氣氛很是熱鬧。有自幼迷上鐵
路的市民，準備通車（15日）前一

晚到來等待體驗頭班車；有人擔心9卡車令運力
下降，需要更長候車時間。港鐵指出，屆時全部
列車將按新時間表運行，原本相隔3分鐘一班會
縮短至2.7分鐘，並在繁忙時段加密班次。

5600人預約參觀 喜獲紀念品
昨日活動早上10時開始，大批市民提前排隊

等候，不少鐵路迷提前做好準備，時鐘顯示10時
正，大家即拿出手機拍攝錄影，或手舉自拍棍搶
佔合影最佳位置，站內展出的戰時炸彈更成為最
受歡迎打卡點。大堂內設有扭蛋機，每個扭蛋內
均有會展等不同港鐵站的襟章，工作人員會在市
民入場登記時免費 「派飛」 ，讓大家可扭出一個
紀念品回家，市民相當喜愛這些特別紀念品。

30歲左右的劉先生自幼就是鐵路迷，對此次
通車十分期待，稱過海不用再轉乘301號隧巴，
慨嘆昔日都要在紅磡塞車。為盡早體驗新車站新
列車，他準備14日晚10點多收工後直接到會展站
等候頭班車開出。

葉氏一家亦表示對參觀新車站期待已久，就讀
小四的葉小朋友稱通車當日會帶攝影器材，由上水
站乘搭該列車南下。而平日乘搭東鐵綫上班的葉太
表示，自轉用9卡車後，車廂更加擠迫，擔心與內地
恢復通關後客流量再大增。

「火車未到站」 專頁創辦人紀俊安與其他交通
關注組成員昨日前往參觀，認為新車站的馬賽克、
書法字設計與預期中差不多，站內的歷史圖片展、
炸彈彈殼又可幫助市民回顧歷史。但對於新列車的
運載力問題，紀俊安認為港鐵預測的載客量有 「水
分」 ，港鐵亦未公布非繁忙時段班次的時間表，恐
在運作上出現問題。

港鐵車務營運及本地鐵路總管黃琨暐表示，
東鐵綫過海段的通車可幫助整個港鐵線路網絡四
通八達，團隊現時正做最後準備工作，被問及是
否擔心9卡車有運力不足的問題時，黃琨暐稱通
車後將配合新時間表運
行，原本3分鐘一班車，
未來將加密至2.7分鐘，繁

忙時間亦將增加短途車
班次。

大公報記者
王亞毛

會展站建造工程有不少波折，施工期間一
共挖掘出三枚未引爆的戰時炸彈，現時站內展出
的彈殼是第一枚被發現的炸彈，添上炸藥可重達
1000磅。資料顯示，會展站發現的第一及第二枚炸彈

分別於2018年1月27及31日拆除，第三枚則於2018年5
月10日移除。當年拆除炸彈亦十分哄動，灣仔北一帶

超過7000名居民、商戶及鄰近酒店住客疏散，或被知
會留在安全地方，幸好炸彈全部安全拆除。

盟軍反攻日軍 投彈空襲
會展站地盤採用監控式開挖方法，將整個工地劃

分成多個小區，並使用輕型設備緩慢地進行挖掘。港
鐵曾經表示，2012年開始策劃建站時，已預計到作為

填海部分，灣仔北工地可能挖出二戰未引爆的炸彈，
在2016年展開大型挖掘工程前，曾邀請警方爆炸品處

理課專家，為工程人員講解如何辨認炸彈，以及發現
炸彈時要採取的安全措施。

其實維港兩岸近年多次大型工程皆發現戰時炸彈
及沉沒軍艦，這些戰時 「文物」 的出土，揭開二戰時

香港段段血淚史。話說日軍佔領香港期間，大量戰艦
停泊在港島中上環及灣仔臨海一帶重要戰略地，1942

年開始，以美國為首的盟軍策動反攻，不斷空襲香港
島及九龍一帶，投下數以千計的炸彈，主要目標是油

庫、船塢及機場等軍事設施。

曾誤炸平民 殺逾千人
美軍在1942年間執行了4次空襲任務，1943年間

增至10次，1944年間再有10次，直至1945年二戰結
束前，再有另外15次針對維港及周邊的空襲任務。空

襲無疑重挫日軍，但大量無辜的香港平民亦受害。其
中1945年1月21日，盟軍本欲轟炸現在位於金鐘的海

軍船塢，卻因飛機錯過位置，以致誤炸現時的修頓球
場，造成近千人死亡；同年4月2日，盟軍轟炸東區避

風塘軍營、即現時的維多利亞公園所在，卻因炸彈掉
落位置失準，誤炸聖保祿醫院造成約200人傷亡，當

中包括病人、醫務人員及孤兒等。
會展站地盤施工期間挖掘出的3枚炸彈，均為

AN-M65型、重1000磅的通用爆破炸彈，相信是美軍
分別於1943、1944及1945年期間，以四引擎重型轟

炸機B-24解放者投下。
很多在二戰時空投的炸彈跌入海裏，長年累月被

埋藏在維港海床。70多年來香港不斷填海造地，這些
未爆的炸彈被層層填海及新發展地段所覆蓋，仍具潛

在殺傷力。近年多區進行發展工程，令長埋多年的巨
型炸彈陸續 「出土」 ，歷史證物重現。

掃一掃 有片睇

新站
安排

▲2018年1月，會
展站地盤先後發現
兩枚戰時炸彈。

◀昨天是會展站開放日，有年
輕人最愛在二戰美軍炸彈彈殼
前 「打卡」 。

◀模擬舊式
列車場景是打卡
熱點之一。

▶可愛的港
鐵列車公仔
贏得不少大
人小朋友的

歡心。

▼新車
站內有
很多打卡
位，如圖中東
鐵綫各站名字
以不同顏色展示。

▲進站參觀的市
民均可透過扭
蛋機獲得不
同 車 站 的

襟章。



搞破壞不得人心匯聚強大正能量 新選制展新氣象
——第六任行政長官選舉成功舉行系列評論之一

龍眠山

警方破獲一個活躍於網上社
交通訊平台的激進組織，拘捕6
人，其中3人被控一項串謀煽惑他
人有意圖傷人罪，今日提堂。顯
而易見，有些人就是見不得香港
好，見不得社會安寧，死心不息
搞破壞，但他們不可能得逞。

香港社會的當務之急是改善
民生、發展經濟，全面提升香
港競爭力，同建關愛共融社會。
李家超以逾九成九的得票率成為
下一任行政長官人選，證明其提
出的政綱務實貼地，反映民意。
香港有國安法保駕護航，有新選
制確保 「愛國者治港」 ，現在又
有了眾望所歸的新領頭人，市民
期待已久的良政善治即將成為現
實。特別是國家 「十四五」 規劃
為香港設定了重要功能，香港站
上新起點，年輕人也有了一展所
長的廣闊舞台，可以說，香港迎
來了大好發展時機。

然而，一些殘餘的反中亂港
勢力蠢蠢欲動，外部勢力也沒有
放下打 「香港牌」 圍堵中國的圖

謀，他們不放棄任何機會，企圖
將香港拉回風風雨雨的過去，甚
至重演黑暴一幕。從去年七一的
「孤狼」 刺警案，到 「光城者」

恐怖組織被瓦解，再到今次的網
絡激進組織被搗破，都反映香港
雖然大局穩定，但仍存在各種不
穩定因素。

尤其令人關注的是，今次被
破獲的激進組織殺氣騰騰，不僅
在文宣中發布 「武力屠殺 」 、
「大型爆炸」 、 「陪葬」 、 「劏

頸 」 等煽動言論，更討論製造
弩、箭、匕首、仿製手槍等武
器。警方在執法行動中還檢獲大
麻及含有大麻成分的精油，有理
由相信，這是用來控制年輕人以
為其賣命，若不是破案及時，後
果不堪設想。

香港有今日的一切，來之不
易，需要全社會共同珍惜。事實
也再次證明，香港警方歷經考
驗，是護衛香港的鋼鐵長城，絕
對值得市民信賴！

剛剛成功舉行的行政長官選舉依法
依規、公平公正，安全廉潔、有聲有
色，沒有抹黑和攻擊，沒有破壞和撕
裂，香港社會廣泛參與，聚焦發展和民
生議題，充分展現了新選制的先進性、
優越性。正如國務院港澳辦在《新選制
展現新氣象 新起點共創新輝煌》重要文
章中所指出，整個選舉過程展示出團結
一心、奮發進取的良好風貌，是民主精
神的真正體現，是港人引以為傲的 「獅
子山精神」 被重新喚醒的生動展現。

今年是香港回歸二十五周年，香港
正處在由亂到治、由治及興的關鍵階
段，下一任行政長官必須為解決香港各
種深層次問題提出有效方案，為市民帶
來希望，事實證明李家超做到了。李家超
宣布參選時提出建設 「一個充滿活力的
香港、一個人人都有幸福的香港、一個
高度開放的香港、一個廣泛團結的香
港、一個社會安寧的香港」 願景，並提
出三大施政方向及四大核心政策，涉及
強化政府管治能力、多管齊下解決居住
問題、全面提升香港競爭實力、建立關
愛共融社會等。這是一份務實變革、民
生為本、重視發展的施政藍圖，在香港

社會引起了廣泛共鳴。實際上，這場選
舉是激發香港居民當家作主積極性、凝
聚同為香港開新篇的集體意志的大動
員，匯聚了強大正能量。

在過去的一個月內，李家超密集拜
訪各界人士，開展網上交流，探訪基層
社區，出席傳媒答問會，他和競選團隊
共出席近五十場競選活動，廣泛收集民
意，同時面向社會深入宣介其參選理念
和政綱。各大政團及社會各界紛紛通過
發聲明、撰寫文章、接受採訪等方式，
表達對選舉、對參選人、對未來施政和
香港發展的意見建議，普羅市民也圍繞
經濟發展、民生改善、政府改革、土地
房屋等熱點建言獻策，這些在李家超的
政綱中都得到了體現。社會的廣泛深入
參與，充分彰顯了民主真諦。李家超參
選政綱的形成和宣介過程，就是香港社
會民主諮詢、民主協商的過程。

選舉的成功舉行，也與候選人獲得
廣泛支持密不可分。李家超過硬的過往
政績、踏實的行事作風、勇於擔當的態
度，得到了各界的高度肯定。李家超公
職生涯四十多年，由一線警員晉升至保
安局局長，管治經驗豐富，執行力強；

在2019年修例風波期間，經受住嚴峻的
考驗；成為政務司司長後，李家超在抗
疫工作中親力親為，展現了良好溝通協
調和組織能力，與愛國愛港政團社團關
係融洽，善於團結各界人士。各界市民
對他寄予信任和期待。

過去不少人奉西式民主為圭臬，過
分追求 「一人一票」 的形式，埋下香港
回歸後亂象不止的種子，暴露出香港選
舉制度的漏洞。新選制下，從去年的選
委會選舉、立法會選舉，到今次的行政
長官選舉的過程和結果；從參選人努力
宣示參選理念，到社會各界友好對話、
充分協商，都體現了民主是傾聽民意、
為民服務的本質，展現出香港社會團結
一心、奮發向上的良好風貌。

昨日中聯辦主任駱惠寧在與到訪的
李家超會面時表示，李家超高票當選，
既是選委們的鄭重選擇，也是市民意願
的集中體現。這次選舉依法依規、公平
公正，香港社會廣泛參與，讓廣大市民
再次感受到了新選制的進步性優越性，
向世人再次展現了香港特色民主發展道
路的正確與光明前景。一套好的制度選
出了好的特首，香港一定會有好的未來。
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